



El libro presidencial aparecerá hoy en Santiago

Hoy debe salir a la circulación en la capital y en unos días más en Concepción el libro histórico del Presidente de la República, general Augusto Pinochet, y que ha titulado "El Día Decisivo".

Y en ese libro de 278 páginas con ilustraciones, surge también la pregunta: ¿quién actuó primero, la Armada o el Ejército? La interpretación oficial es que el punto de争点 (discrepancia) se dio cuando el general de Ejército pidió a su libro para el Museo de Pinochet, para que se lo leyera a él. Y cuando el experimentado y pensativo Maximiliano Errázuriz comentó el episodio el libro señala:

Una parte del relato puede inducir a equivocarse. Quién actuó primero, el Ejército o la Armada? Una persona que no tiene memoria histórica diría que el Ejército. Sin embargo, los que conocen mejor las cosas sostienen que el general Pinochet, por primera vez, estaría reconociendo que la Armada era más diligente a actos que el Ejército.

Un agosto de 1972 el general Pinochet envió una circular reservada a distintos organismos del Ejército con motivo a la preparación del pronunciamiento militar. Decidieron que se publicaría dos veces: siempre juntas. Para lo primero, se daba un plazo de un año a contar de entonces. Para lo segundo, redujo el plazo de los organizadores al mínimo.

El general Pinochet estaba en su casa, con el general Gustavo Leigh, en la tarde del día domingo 4 de septiembre de 1972. Era la cumplida noche de las Juntas. En el cuartelaje le contó al general Leigh la acción del 14 y se pusieron de acuerdo en lo que haría el Ejército y la Fuerza Aérea. En eso llegaron dos oficiales de la Armada, enviados por el Comandante en Jefe de la 1^a Zona Naval, con la intención de informar al general Pinochet acerca de la situación de la Armada en el día 11. El general Pinochet reclamó la "apertura que se le ofrecía a fin de dar la seguridad de la conformidad" "porque en estos casos firmo con lo precepto".

Fue providencial que el pronunciamiento se adelantara. De haberse efectuado el 14, como estaba previsto, el siniestro "Plan Zeta", ignorado por las Fuerzas Armadas, habría resultado de Alvear que la Armada habría desobedecido a las tres instancias de la Defensa Nacional, apropiándose la Parada Militar Preparatoria. No otras palabras, el día 14 era decisivo, tanto para el Gobierno marxista como para las Fuerzas Armadas. Para éstas, porque dicha Parada Militar serviría de pretexto para efectuar movimientos de fuerzas y dar muestras de apoyo a los perseguidos. Para el Gobierno, porque los jefes de las tres instancias de las FF. AA. y los de Carabineros estarían reunidos.



El presidente Pinochet; hoy sale a la luz pública el libro-documento sobre el 11 de septiembre: "El Día Decisivo".

CRÓNICA, Concepción, miércoles 19 de diciembre de 1979 — 3

El libro presidencial aparecerá hoy en Santiago [artículo]

Fernando Covarrubias Latorre.

Libros y documentos

AUTORÍA

Covarrubias Latorre, Fernando

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El libro presidencial aparecerá hoy en Santiago [artículo] Fernando Covarrubias Latorre. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile